

JOURNÉE PORTES OUVERTES DU RÉSEAU DES ONG INTERNATIONALES AU TOGO (RONGITO)

THÈME: « UN RÉSEAU, UNE SYNERGIE D'ACTIONS POUR LE DÉVELOPPEMENT DURABLE ET INCLUSIF AU TOGO »

DISCOURS DE SON EXCELLENCE MADAME

VICTOIRE TOMEGAH-DOGBE

PREMIER MINISTRE DE LA REPUBLIQUE TOGOLAISE



Mesdames et Messieurs les membres du gouvernement,

Excellence Mesdames, Messieurs les Ambassadeurs et représentants du corps diplomatique,

Madame la Présidente du Conseil d'Administration du RONGITO,

Mesdames et Messieurs les représentants des organisations de coopération bilatérale et multilatérale,

Mesdames et Messieurs les représentants des organisations non gouvernementales internationales et nationales,

Mesdames et Messieurs les représentants des organisations de la société civile,

Vénérés Chefs traditionnels,

Autorités administratives, civiles et religieuses,

Chers amis, professionnels des médias, Distingués invités,

Mesdames et Messieurs,

1- Je voudrais, à l'entame de mon propos, rendre grâce à Dieu pour ses bienfaits, et pour avoir permis de nous réunir en ce jour pour cet évènement qui offre un cadre de découverte et d'échanges sur la contribution des ONG internationales présentes dans notre pays.

2- Permettez-moi de vous transmettre les chaleureuses salutations de Son Excellence Monsieur Faure Essozimna GNASSINGBE, Président de la République Togolaise. Le Chef de l'Etat félicite le réseau des ONG internationales au Togo



(RONGITO) pour cette heureuse initiative de s'aligner sur la vision de développement de notre pays, déclinée dans la feuille de route gouvernementale, et d'œuvrer de manière engagée pour le développement durable au Togo.

- 3- Cette journée portes ouvertes est un exemple de la manière dont un réseau dynamique peut agir comme catalyseur du changement, en rassemblant des acteurs de divers horizons pour travailler ensemble afin d'aboutir à des résultats tangibles et à des solutions innovantes.
- 4- Faire connaître davantage le réseau, explorer les mécanismes de renforcement de la synergie d'actions des ONG internationales et nationales opérant au Togo, sont autant d'initiatives qui contribueront sans nul doute, à accroitre la contribution des ONG à l'effort de développement national.

Mesdames et Messieurs;

- 5- Notre monde est en pleine mutation. Les différentes crises sanitaires, sécuritaires, économiques et sociales ont des conséquences dévastatrices sur le bien-être des populations, en particulier les femmes, les jeunes, les enfants. Les populations se retrouvent ainsi confrontées à de multiples défis qui doivent être relevés de manière simultanée.
- 6- Face à de telles situations, nos pays doivent innover par des solutions qui nous rassemblent et nous ressemblent.
- 7- Au Togo, sous le très haut leadership de Son Excellence Monsieur Faure Essozimna GNASSINGBE, nous avons la conviction qu'il existe une voie conforme à nos valeurs, à nos principes et à notre vision de bâtir une nation pacifique et résiliente face aux chocs.
- 8- La feuille de route gouvernementale, mise en œuvre depuis trois ans, met en avant la vision de faire du Togo un pays stable



et en paix, une Nation moderne, ambitieuse et juste avec une croissance économique inclusive et durable.

9- De ce fait, l'accent est mis sur l'humain au centre des processus de développement. C'est pourquoi nous travaillons à renforcer le capital humain, à travers les différentes réformes du secteur éducatif, avec des interventions spécifiquement développées pour faciliter l'insertion des jeunes. Notre action est également orientée vers des secteurs de la santé, de la protection sociale, de l'accès à l'eau, à l'énergie... Bref, il s'agit pour nous d'assurer la pleine satisfaction des besoins sociaux de base des populations togolaises où qu'elles se trouvent sur le territoire national : éduquer, soigner, nourrir, loger, avoir un emploi décent...

10- Des résultats encourageants sont enregistrés. A titre d'illustration, 62% des ménages ont aujourd'hui accès à l'électricité avec une forte progression dans la région des savanes, grâce au programme Tinga.

11- Plus de 1000 nouvelles salles de classes sont construites ces deux dernières années. Près de 200 000 écoliers bénéficient aujourd'hui de repas chauds dans les cantines scolaires.

12- Plus de 1,3 million de prestations en 2023, dans le cadre du projet WEZOU, visant à garantir la gratuité des soins maternels essentiels pour toutes les femmes enceintes. Ces résultats seront amplifiés par la construction en cours des cinq hôpitaux mère et enfants pour couvrir chacune des régions de notre pays, ainsi que l'extension de l'assurance maladie à toutes les couches et catégories sociales au Togo.

13- Par ailleurs, l'identification biométrique des populations et l'élaboration du registre social des personnes et des ménages, qui a vocation à mieux cibler les plus vulnérables, rentreront dans leur phase opérationnelle dans les prochains mois conformément à nos ambitions.



14- Dans le même temps, nous avons engagé d'importantes réformes pour augmenter l'attractivité de notre pays ainsi que des actions fortes permettant de transformer notre économie et créer des emplois en nous appuyant sur nos atouts et nos forces : notre agriculture, notre port, notre positionnement stratégique, notre jeunesse, la stabilité.

15- La construction de la plateforme industrielle d'Adéticopé a favorisé l'installation d'une quinzaine d'usines qui ont déjà créé des milliers d'emplois. Dans quelques jours, nous exporterons vers les Etats-Unis les premiers t-shirts made in Togo. Ces vêtements sont entièrement produits par les jeunes hommes et femmes togolais. Ceci après avoir dépassé les 100 000 tonnes de soja transformés exportés vers l'étranger. Ces résultats montrent que le potentiel de développement endogène existe et est une réalité au Togo. Je sais que vous nous accompagnerez dans cette direction.

16-Nous restons convaincus, néanmoins, que toute croissance, pour être durable, doit intégrer les actions permettant d'anticiper les impacts du changement climatique. En ce sens, le vaste programme de reboisement et d'autres actions sont engagées par notre pays qui se positionne comme une référence dans ce domaine. Je veux parler de la promotion de la mobilité verte, de l'accent sur les énergies renouvelables, etc.

17- Nous mettons également l'accent sur l'amélioration de notre gouvernance et le renforcement de nos capacités institutionnelles pour garantir un avenir plus prospère pour notre Nation, tout en nous tournant vers le numérique pour soutenir ces efforts. Nous avons mis un fort accent sur la digitalisation qui permettra de rapprocher l'administration des citoyens. Les processus administratifs sont en cours de digitalisation et prendront en compte progressivement, les



relations que les ONG et les organisations de la société civile entretiennent avec les services publics. D'ores et déjà dans notre pays, les demandes de casier judiciaire, de raccordement à l'électricité, de visa, de même que la création de certaines catégories d'associations, etc. sont complétées en ligne.

Mesdames et Messieurs ; Chers Partenaires ;

18- Vos activités sont complémentaires des actions que mènent le gouvernement et les acteurs locaux, en particulier dans le contexte actuel de la décentralisation. Partout sur nos territoires, vous êtes présents et actifs. Nous sommes témoins de vos actions. Toutefois, des défis majeurs subsistent, notamment en matière d'une meilleure coordination de l'action des organisations non gouvernementales. Les premiers à subir les conséquences d'un faible alignement sont les organisations non gouvernementales sérieuses qui veulent intervenir de manière organisée dans les secteurs qui les intéressent.

19- En effet, dans un contexte fortement marqué par l'exigence de redevabilité, il nous est ainsi paru logique de mettre en place des règles de gouvernance et de transparence pour tous.

20- Ces réformes, comme vous l'aurez compris, contribueront à améliorer le cadre réglementaire pour renforcer l'action des organisations bien structurées, régulièrement enregistrées et dotées d'un plan d'actions aligné sur les priorités nationales.

21- La dégradation de la situation sécuritaire et le contexte économique particulier dans lequel nos pays se trouvent plongés, exigent que nous renforcions encore plus notre collaboration et la complémentarité de nos actions. Il est nécessaire que, dans la dynamique qui est la nôtre, nous intégrions le fait que votre rôle ne sera bénéfique que s'il est parfaitement aligné avec la vision de l'Etat et permet de



maximiser l'impact des actions menées, au bénéfice de nos laborieuses populations.

Chers participants, distingués invités, Mesdames et Messieurs,

- 22- Durant cette journée portes ouvertes, le RONGITO aura l'occasion de faire découvrir davantage les contributions de ses ONG membres et discuter des enjeux qui se dressent devant elles. Mais c'est aussi un moment propice pour explorer ensemble des mécanismes efficaces et pragmatiques qui renforceront notre action commune en faveur d'un Togo pacifique, prospère et inclusif.
- 23- Je réitère mes remerciements à toutes les organisations, les partenaires et acteurs pour leur accompagnement très apprécié dans la réalisation de notre vision commune de bâtir un cadre de vie sain, sécurisé et protégé pour nos populations partout sur le territoire national.
- 24- Que cette journée portes ouvertes soit une occasion nouvelle de partager des idées novatrices et enrichissantes, de faire des rencontres inspirantes et de créer des opportunités de réseautage diversifiées.
- 25- En vous souhaitant de très fructueux échanges, je déclare ouverte la journée portes ouvertes du Réseau des ONG internationales au Togo.

Je vous remercie de votre attention.